特別

1

タビ

ı

わいが戻った。

観光は人が動 観光地ににぎ

る一方で、オーバーツーリズ

インバウンドが回復す

ムの問題が深刻化している。

行需要が回復、

くことで価値が出る産業なの

日常が戻るというのは何

対面で交流す

外国人旅行者の姿をよく見かスマホ片手に散策している

けるようになった。商店街、

が「5類」になったことで旅 5月に感染症法上の位置づけ

う気概があるのではないか。

良くする、変えていこうとい

に万博の意義を捉え、

日本を

という調査結果もある。冷静 た成人の8割が支持している

大きなダメージを受けたが、

新型コロナ禍で観光業界は

2023年を振り返ると。

くある一方、今年18歳となっ

生活への影響、旅行者の満足 増に追いつかず、地域住民の

が弊害を生むのではなく、ピ

で、業界の成長の足かせにな

芸術祭

越後妻

八手不足も深刻な問題

東京開催(9月

りをしながら、「知できたのか、しっか

リズムEXP

上げる必要がある。

多くの観光客を誘致すること リズムという話は聞かない。

ークを平準化し、広く国内の

っている。

近い将

新潟県十

日本観光振興協会

最明

理事長

交通やごみ処理能力が観光客地域の一部の時期、時間帯に

育科学文化機関(ユネスコ)の取り組みを参考に、国連教 の取り組みを参考に、

ィンランド式サウナの伝統」

に働き掛けていきたい。

なくなる事態は

容認できな

観光が日本の基幹産業である

追い込まれた。当協会の会員 の温泉事業者が休業、廃業に

釵も減少している。 しかし、

地下構造の

てきた施設が営業を継続でき

る事業者がいる。 減温や減衰を報 はないと言うが、

泉入浴施設に影響が出たこと

関に向けたメッセージを。

残念ながらコロナ禍で多く

当協会には、

してきて

国民の機運醸成だ。

保護に関する取り組みは。

地熱発電と温泉入浴は同様

報告されている。温泉資源の

るのは難しいが、 が減温や減衰の

温泉モニタ

リングを普及され

学術関係者の地位向上、育成

化」のユネスコ無形文化遺産

減温が一部の温泉事業者から

推進態勢の強化と

ル生活衛生同業組合連合

いる。大規模、大深度の開発の熱源をもとに事業を行って

ことができるよ

伸償を求める

確保も欠かせない。

「温泉文

全国旅館ホ 、民間の推 言されている。

への提案を準備することが提

影響とみられる温泉の減衰や

近年、地熱発電開発の

実な部分も多い

科学的なデ

るはずだ。温泉入浴施設の人ならば、温泉事業者も復興す

手不足の解消や後継者の確保

にも対策を講じなければなら

温泉に関わる事業者や

-タが不足し、

安因を証明す

も復活し、10月には韓国、11海外の温泉関係団体との交流 戻ってきているが、 月には台湾の温泉振興に関す 24年3月に実施する予定だ。 はコロナ下でも感染対策を講 者はコロナ禍で大きなダメ・ バウンドを含めて観光需要が るイベントに参加した。 施設をPRした。「温泉検定」 全国の温泉地や温泉宿泊 第5回の試験を

(3)

できる体制が整ったが、

温泉

ができない。 当協会としても 環境の問題は避けて通ること

て、温泉入谷2迎える。次の1

温泉入浴とは

CO² 排出量の削減など地球

9年12月に創立

| 観光関連団体や自治体、関係| となって事業を推進したい。| まと共に、今後も協会が一丸

いとは考えられない。しかし、による温泉への影響が全くな

後注力したい事業は。

ると考えている。会員の皆さ

の登録もこれらの一助にな

日本温泉協会として今

当協会は、5年後の202

観光関連の団体や企業をは

政、官、学、民の各界が連携 会を発足させている。これで が中心となって全国推進協議 会、日本旅館協会と、当協会

「観光先進国」へ、2024年を始動の年に

泉(神奈川県)で、 たが、22年度には箱根湯本温面やオンラインでの開催だっ 温泉展」を東京・渋谷で開催 禍で休止が続いていた「旅と できた。23年11月にはコロナ は湯原温泉(岡山県)で開催 23年度に

員総会は20年度、 ろと動けるようになった。 21年度と書 会

会の事業も正常化し いろい

きるようになるとともに、 協

で登録を目指す議案を上程 議題として、協会の事業とし 、全会一致で決議された。そ

な会議で丁々発止の議論がで

理事常務副会長)が会員提出 太郎氏(現·日本温泉協会代表 温泉協会の会長だった岡村興 長寿館の館主で、当時、群馬県 会において、群馬県・法師温泉 当協会では19年度の会員総

活動の状況は。

現在3期目になる。 018年度に会長に就任し、 (聞き手・向野悟) 2 る。次世代に温泉を受け継い 協会活動 実させていきたい

日本温泉協会

笹本森雄会長

足し、活動が一気に活発にな 登録を応援する知事の会が発

でいけるよう事業、活動を充 「温泉文化」のユネス

コ無形文化遺産登録に向けた

文化」ユネスコ無形文化遺産一産登録推進議員連盟と「温泉へ ならない状態だったが、全国 の後、コロナ禍で活動がまま ご支援のもと、22年11月に「温 温泉振興議員連盟や群馬県の

有識者検討会を立ち上げ、

や有識者で構成する温泉文化もと、温泉に関係する専門家 見通しや課題は。 携して活動を強化したい。ってきた。関係の皆さまと連 当協会では群馬県の協力の

「温泉文化」の登録の まとめでは、 だいた。23年7月の中間取り

と定義づけた。20年12月に無 形文化遺産に登録された「フ 国民全体の幅広い生活文化」 して、心と体を癒やす、日本 「自然の恵みである温泉を通 「温泉文化」を

官の青柳正規氏に就いていた てもらって署名活動を展開し るよう、関連団体にも協力し 国民の皆さまの賛同が得られ 万筆を超える署名を集めてお ている。群馬県ではすでに1

論した。座長には元文化庁長「温泉文化」の定義などを議 ある。 会員増強に努めていく必要が 登録の機運醸成では、

ネスコに提案してもらえるよ していく。「温泉文化」をユり、全国的な呼び掛けを強化

業の明文化。こ 受けた温泉と温 モニタリングの 続的かつ広範囲 の情報公開と第一 政や温泉事業者 発に「反対のための反対」を 設③過剰採取防-意②客観性が担保された相互 たすよう提案して な対応を求め、 規模な地熱発電 とするよう関係省庁や関係機 するものではなど など地元の合 二者機関の創 わたる環境

関に要望している する」よう通知が出されて 要も出てきている。 大浴場などでは受け 行に伴い、厚生労働省からは 沿におけるLGBTQの問題 にかかわる新たな課題にも対 身体的な特徴をもって判断 ?。 LGBT理解増進法の施 トラブルや混乱を回避する 指針などを検討する必 温泉入浴施設が現場で 、また、温泉

地熱発電の開発 **光事業者は温** 業の柱にしたい。また、温泉世界に発信する取り組みを事 会員、関係機

があり、非常に危惧している。どかなものか。観光が悪いイメリ るが、 光公害」と訳されることがあ バーツーリズムは一部の 公害という表現はいか が来ているが、オー だと考えている。 易な表現で伝えることが大切 ことの意味だということを平 度低下への懸念があるという 東京にもたくさんの観光客 当協会ではその反省に立っ うにしなければならない。た必要だと理解してもらえるよ とはいえない。 を果たしていくことが必要だ リ機能も充実するだろう。 実に増えているし、翻訳アプ されるが、日本では言葉に苦 ンド6千万人を目標に掲げて と感じている。 だ、観光業界もきちんと広報 地域に需要を分散することが 方で外国語を話す若い人は着 労したという感想も聞く。 いるが、受け入れ態勢が十分 してこなかった責任もある。 おもてなし精神は高く評価 今後国民への広報、 政府は30年にインバウ 人口減少を踏まえ、

魅力ある産業、 ような気がする。 していく。何より、

り組まなければならない。 選ばれる職種に業界挙げて取 大きな話題になりそうなの 24年の展望は。 働く場として

やニュー

ヨーク旅行博などに

匹敵する有意義なトレードシ

ーになった。

感じた。今や「 ることが分かり、

目的意識を持って参加してい

手ごたえを

一般の方がそれぞれの

来場者数15万人の目標をほぼ

リズムEXPOジャパン。10月に大阪で開催されたツ

ことができた。

印象的な出来事は。

ろうようできないだけないだろうようである。有

ろうなと想像できる。

ることの大切さも改めて知る

達成できた。何より、観光事

絶大だ。前売券の販売も開始万博の観光需要創出効果は

関西万博を意識した?

大阪開催は25年の大阪

いる。ネガティブな報道も多

いよいよ足音を感じて

シュレス化など、スピードを 設備の充実、さらなるキャッ ハラル対応や礼拝の 準備できているなと思った。 促進会議が福井市で開かれ、 デスティネーションキャンペ 賀間開業だ。23年11月に北陸 が3月の北陸新幹線金沢-ーン(DC)の全国宣伝販売 しっかりと

ない若い世代の取り合いか、 では 目の前に現れた。正直、数少ないたが、コロナを境に急激に なかない 水起こり得る問題といわれて る 外国人労働者の活用しかない ・やDXの導入などでカバ 観光業が る。 SNSのあおい に発信していく めてしまった。 行活性化につい びるはず。日観 楽イベントも大 上が足を運ぶ。 自治体が交 大地の芸術

いえ、業界からすると厳しいへの感染拡大を防ぐためとは 対応だった。 られてしまった ら同様の措置を取るのだろう 大するたびにブ ま キをかけ

ない 特に自治体の首 に無関心だと影 政治の発言は

禍で官邸、観光庁をはじめ政」 興は進まないと思う。 コロナ 府は観光をしっ ってその応援に応えることが われわれ観光産業が一体とな と努力をしてく かり支えよう

ンバウンドが補完する形が理日本人が国内旅行をし、イ コロナ禍、一部マスコミや を受けてしま なければならない な事業展開を。 ばならない。アウトバウンド ばならない。海外に行きたく 交流を発展させて **ふる環境づくりにも取り組ま** そして、バランスよく観光 日観振は24年度、どん いかなけれ

観光復活

流の流れを止 対しても観光の重要性を広く 言、要望活動を行う。国民に 果を受ける企業、団体との連 **広報する。観光の経済波及効** まず観光のナショナルセン として政府などに広く提

携を強める。 次に観光により地域をマネ

ジメントする力の向上が求め n a t

の互換性を高めコストパフォプンデータを構築し、地域間 い価値の創造、旅行者と受け 合わせ、旅行の平準化や新し きたい。これらの施策を組み MP、デジタル観光統計オー を引き続き行う。全国観光D 用するDest 助として、世界のDMOが活 られていることから、その 人れる地域双方に喜ばれる観 マンスのあるマーケティン NEXTの導入支援事業

世界中の人々の夢と感動のため 私たちは常にチャレンジし

謹んで新年のお慶びを申し上げます。



平素の当社グループへのご厚情に深謝し、

皆さまのご健康とご繁栄を心よりお祈り申し上げます。

尚一層のお引き立てとご愛顧のほど、お願い申し上げます。



KNT-CTホールディングス株式会社